

#### FENÓMENO METEOROLÓGICO AFECTARÁ A REGIONES DE LA ZONA CENTRAL

## Bajas temperaturas y mala calidad del aire: las consecuencias que tendrá el anticiclón que llega al país esta semana

EQUIPO CIUDAD

Esta semana se acerca un nuevo fenómeno meteorológico al país, un anticiclón, que tendrá como principal consecuencia una baja considerable en las temperaturas. A su vez, al tratarse de un sistema de alta presión atmosférica, habrá una menor circulación de aire, lo que suele relacionarse con malas condiciones de ventilación, lo que afecta a varias ciudades del país.

"La estabilidad asociada a la alta presión no favorece la ventilación de la cuenca de Santiago", dice el académico de la U. de Santiago y experto en cambio climático, Raúl Cordero, quien apunta a que por eso "los últimos días han estado marcados por preemergencias ambientales y alertas ambientales".

Dice que "este anticiclón, ahora frente a Chile, bloquea el paso de tormentas que podrían traernos lluvias a la zona central. Pero hace dos semanas, otro anticiclón ubicado más al sur bloqueó el paso de las tormentas que usualmente afectan al sur de Chile y las desvió hacia la zona central".

"Los cielos despejados permiten que la radiación solar eleve las temperaturas durante el día, y la falta de nubes. Durante la noche permite que los suelos se enfríen, cediendo radiación hacia el espacio", apunta el académico.

### Heladas para esta semana

El pronóstico de la Dirección Meteorológica de Chile (DMC) indica que este lunes y martes habrá mínimas de -1 °C, y máximas de 15 °C y 14 °C, respectivamente. El miércoles los termómetros marcarán -2 °C y una máxima de 13 °C.

Arnaldo Zúñiga, meteorólogo de la DMC, dice que "tenemos un aviso publicado por estas heladas y bajas temperaturas que se extendió hasta el miércoles, incluso hasta la Región de Coquimbo. En los valles interiores y precordillera también van a estar sufriendo temperaturas muy cercanas a los 0 °C".

El meteorólogo explica que al anticiclón se suma una "perturbación" de aire frío a la zona central, y que por ello prolongarán las bajas temperaturas.

"Debido a esta perturbación que viene del aire frío y más aún en que también empieza a ingresar el anticiclón que está en el Pacífico hacia los valles interiores, las temperaturas van a seguir bajas, en torno a 0 °C en algunas localidades y lo que es Maule incluso han estado en torno a los -6° C, así que es muy probable que los próximos días se estén repitiendo", comenta.

El fenómeno alcanzará las zonas centro, sur y Patagonia del país, donde sectores como el sur de Los Lagos y la Región de Aysén podrían contar con valores de entre -8 °C y -5 °C, de acuerdo a proyecciones de Meteored.

### Medidas preventivas

En Rancagua, la Delegación Presidencial anunció que "ante las condiciones meteorológicas anunciadas para estos días" activó ayer, desde las 17:00 horas, el Código Azul para proteger la vida de las personas en situación de calle. Se añadió que la medida se mantendrá vigente, al menos, "hasta las 13:00 horas" de



**CUIDADOS.**— Se han activado protocolos por el frío que se pronostica en algunas regiones.

hoy, pero que habrá evaluaciones constantes.

En paralelo, el Senapred mantiene vigente una declaración de emergencia "por evento meteorológico" para las comunas de Toltén, Teodoro Schmidt, Freire, Nueva Imperial y Saavedra, en la Región de La Araucanía, asociado a la ola de frío y la afectación de quienes permanecen aislados o con sus viviendas anegadas en la zona.

Mediante sus redes sociales, la concesionaria Ruta de La Araucanía confirmó que ayer se realizó un operativo de esparcimiento de sal para evitar la acumulación de escarcha en la Ruta 5 Sur.